
 
 

Às quinze horas e trinta minutos do dia trinta de novembro do ano de dois mil e vinte e 1 

um (2021), teve início a 785ª sessão ordinária do Conselho Regional de Contabilidade do 2 

Pará, realizada no auditório da sede própria do CRC. Com a presença dos CONSELHEIROS 3 

EFETIVOS: Fabrício do Nascimento Moreira, Presidente; Ian Blois, Vice-Presidente de 4 

Administração; Luiz Thomaz Conceição Neto, Vice-Presidente de Controle Interno; 5 

Raimunda Maria da Luz Silva, Vice-Presidente de Desenvolvimento Profissional; Maria da 6 

Conceição Pereira de Lima, Vice-Presidente de Ética e Fiscalização, Ailton Ramos Correa 7 

Junior, Vice-Presidente de Registro, Maria Vieira dos Santos, Rodrigo Silva Cavalcante, 8 

Rafael Laredo Mendonça, Nelson Gustavo Rufino Rocha, Carlos Augusto Frota Sodré, 9 

Iranildo Ferreira Pereira, José Ribamar França Nunes Filho. COMUNICAÇÃO DE 10 

AUSÊNCIA: Conselheiro Elléri Bogo, Vice-Presidente de Integração Estadual. OUTRAS 11 

PRESENÇAS: Claudia Waléria Ferreira, Superintendente Executiva; Tatiana Silva Pes, 12 

Coordenadora da Fiscalização, Luiza Maiza Albuquerque, Fiscal; Danúbia Silva de Sousa, 13 

Coordenadora do Controle Interno, Alan Almeida, Coordenador de Registro; Edvaldo 14 

Moura Filho, Coordenador do Desenvolvimento Profissional; Michel Diogo Dantas 15 

Moreira, Coordenador do Financeiro, Juliana Lourenço Raposo, Contadora; Ramiz dos 16 

Santos Pastana, Assessora Jurídica, Gadytana Pamyla Martins Freire, Assessora Jurídica; 17 

Edenilze Soares Pires Vilas Boas de Amorim, responsável pelo Departamento de Pessoal, 18 

Luciano Coutinho Almeida, Coordenador do TI. ASSESSORANDO OS TRABALHOS: Eliana 19 

de Fátima Santos Bueres, Assessora da Presidência. Aberta a Sessão, o Sr. Presidente 20 

Fabrício Moreira agradeceu a participação de todos, registrou as presenças e as 21 

ausências. Em seguida, deu início à pauta: - AÇÕES DA PRESIDÊNCIA: 11 a 13/11- O 22 

presidente participou da II Convenção Sergipana de Contabilidade, via on line.26 e 27/11- 23 

O presidente, juntamente com os conselheiros Iranildo Ferreira e Raimunda da Luz Silva, 24 

participaram do X Encontro de Contabilidade da Amazônia Legal, em Caldas Novas-25 

GO.30/11 – presidente recebeu convite do SESCON-PA para cerimônia de encerramento 26 

de gestão 2018/2019, onde receberá uma singela homenagem a Reunião de Presidentes 27 

do Sistema CFC/CRCs, em Brasília-DF.08 e 09/12/2021- O presidente recebeu convocação 28 

do CFC para participar. REPRESENTAÇÃO: 16/11 – Os Conselheiros: Rodrigo Cavalcante e 29 

Leonel Mendes, participaram da reunião ordinária da JUCEPA, onde na ocasião foram 30 

empossados no subcomitê Gestor REDESIM, o primeiro como Efetivo e o segundo como 31 

Suplente. 18/11- O Conselheiro Rodrigo Cavalcante representou o CRCPA na audiência 32 

pública, realizada pela Câmara Municipal de Belém- Gabinete do Vereador Augusto 33 

Santos que discutiu o tema “A IMPORTÂNCIA DA REGULAMENTAÇÃO DA LEI 34 

COMPLEMENTAR 123/2006 “LEI GERAL DA MICRO E PEQUENA EMPRESA” NO MUNICÍPIO 35 

DE BELÉM. PORTARIAS ASSINADAS PELO PRESIDENTE EM 2021: PORTARIAS nº s: 173 - 36 

Nomeia NOVO Coordenador Geral Eventos CRCPA; 174 - Comissão responsável pelo 37 

Estudo e Elaboração da Implantação do Programa de Demissão Voluntária(PDV); 175 - 38 

Nomeia Gestor e fiscal do Telefônica Brasil S.A;  176 - Abertura de crédito por anulação; 39 

177 – Remanejamento (Contabilidade); 178 - Nomeia Gestor e fiscal do contrato a 40 

empresa claro S.A; 179 - Suspende o expediente do dia 11.10.2021 pós círio e feriado 41 

nacional ao dia de Nossa Senhora  Aparecida; 180 - Nomeia gestor e fiscal do contrato 42 

empresa mentor Inteligência, Pesquisas e Tecnologia LTDA-ME; 181- Substituição Interina 43 
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Supex Edenilze Vilas Boas Amorim; 182 - Equipe Planejamento UNIFORME;  183 - Nomeia 44 

gestor e fiscal do contrato a empresa Cleonice Sousa Miranda. (Web Site); 184 - Nomeia 45 

Equipe de Planejamento para Contratação de profissional especializado em serviço de 46 

manutenção preventiva e corretiva nas bombas d’água da sede do CRCPA. 185 - Nomeia 47 

Equipe de Planejamento para Aquisição de Equipamentos de Informática do CRCPA; 186 48 

- Nomeia Gestor e fiscal do contrato firmado entre o conselho regional de contabilidade 49 

do Pará e a empresa J.M Viana Tecnologia EIRELI; 187 - Nomeia Equipe de Planejamento 50 

para a Contratação de locação de espaço físico para IX Convenção de Contabilidade; 188 51 

- Nomeia Equipe de Planejamento PARA Contratação de Empresa na Prestação de 52 

Comunicação Visual para a delegacia do CRCPA em Santarém; 189 - Normatização de 53 

pagamento; 190 - Concede suprimento de fundo; 191 - Nomeia Equipe de Planejamento 54 

para Contratação de Empresa Prestadora de Serviços de Administração, Gerenciamento 55 

e Fornecimento de documentos de legitimação para concessão do benefício “vale 56 

alimentação; 192 - Nomeia Equipe de Planejamento para Contratação de Empresa 57 

Especializada na prestação de serviços para envio de bens, com ou sem valor declarado, 58 

e documentos, em âmbito nacional; 193 - Nomeia Equipe de Planejamento para 59 

Contratação de produtos e serviços postais, telemáticos e adicionais, nas modalidades 60 

Nacional e Internacional. EXPEDIENTE RECEBIDO DO CONSELHO FEDERAL DE 61 

CONTABILIDADE: Of.Circ.1320/2021-CFC-Direx, convocando o presidente para reunião 62 

de presidentes do sistema CFC/CRCs, nos dias 08 e 09/12/2021, em Brasília-DF. 63 

EXPEDIENTES RECEBIDOS DE OUTROS ORGÃOS: Of. Sec.043/21-DN, convidando o 64 

presidente para participar da 11ª Conferência Brasileira de Contabilidade e Auditoria 65 

Independente, nos dias 13 e 14/12/2021, de forma híbrida. ORDEM DO DIA: O Senhor 66 

Presidente submeteu em apreciação as Atas plenárias 784ª ordinária de 29/10/2021, a 67 

seguir, submeteu e votação sendo aprovadas por unanimidade. PRESIDÊNCIA: O Senhor 68 

Presidente deu prosseguimento à pauta apresentando o Ad Referendum, quanto a 69 

participação de Conselheiros no Encontro de Contabilidade da Amazônia Legal- ECAL 70 

Regiões Norte e Centro-Oeste), data 26 e 27/11/2021, em Caldas Novas-GO e o Ad 71 

Referendum, quanto a aquisição de um estande no valor de R$5.000,00. Após, submeteu-72 

se à apreciação e votação, onde foram aprovados por unanimidade pelo plenário. 73 

MOÇÃO DE AGRADECIMENTO: O Senhor Presidente informou que o Conselho Diretor 74 

aprovou por unanimidade em 29/10/2021, uma Moção de Agradecimento para a Ex-75 

Delegada do CRCPA em Paragominas Meriam Vieira dos Santos “in memoriam” a qual 76 

faleceu em 28/10/2021, onde será entregue à família da mesma, colocada em apreciação 77 

e em seguida em votação recebeu a aprovação por unanimidade.  Em seguida, o Sr. 78 

Presidente informou que o Conselho Diretor aprovou em 30/11/2021 a Moção de 79 

Agradecimento proposto pela Conselheira Conselheira Maria Conceição Pereira de Lima 80 

que submeteu os seguintes nomes dos Profissionais: Anderson Carlos Nogueira Amaral, 81 

Eugênio Gustavo Guerreiro Hamoy, James e Silva Moreno, Lindomar da Silva Rodrigues, 82 

Neusa Caldas Martins, Waldenice Azevedo Macedo, Marcília Costa da Silva, Ednelson dos 83 

Santos Serrão, Silvane Canuto da Rocha, José Sebastião Araújo Bastos, Josenilson Magno 84 

Dias, Reinaldo dos Santos Ferreira Filho, Claudionor Rebelo Henriques, José de Jesus 85 

Pinheiro Neto, Anderson José Silva de Lima, Francisco Cardoso da Silva, Atais Maria 86 

Oliveira Mota, Giovani Bentes, João Augusto Lima Costa, Marcia Tatiane Alves da Silva, 87 

Luiz Jorge da Silva Nogueira(in memoriam), Mikhail da Silva Carvalho, Lourdes Maria 88 

Carvalho Tavares, Enok Correa Rêgo, Carlos Edilson Matos, Josilene Pinto, Ronan Liberal 89 

Junior, Gina Sales Correa e Ronilson Gomes da Silva.  A seguir, submeteu em votação no 90 



qual, ambos foram aprovados por unanimidade. MOÇÃO DE APLAUSOS: O Senhor 91 

Presidente colocou em apreciação a Moção de Aplausos aprovada pelo Conselho Diretor 92 

a qual foi indicação do Conselheiro Ian Blois ao Contador Peri Augusto Calumby pela 93 

Hombridade do trabalho feito na comissão eleitoral da chapa 02. Logo após, o Sr. 94 

Presidente parabenizou pela iniciativa e submeteu em apreciação e votação ao pleno, 95 

recebendo a aprovação por unanimidade. ALTERAÇÃO DO CÓDIGO DE ATIVIDADES CNAE 96 

DO CRCPA: O Sr. O Presidente esclareceu a alteração exigida pelo e-social que 97 

anteriormente era classificada como outras Atividades Profissionais e passou a ser como 98 

código correto Atividade de Fiscalização Profissional, em seguida, o Sr. Presidente 99 

submeteu em apreciação e em votação, onde recebeu a aprovação por unanimidade. Em 100 

sequência o Conselheiro Carlos Augusto Frota Sodré sugeriu que fosse feita a alteração 101 

no início da nova gestão, no qual deveria constar em Ata. Logo após, a Conselheira Maria 102 

Conceição Pereira de Lima deu ênfase que seria de forma mais clara fazer uma Ata 103 

específica do CNAE, no qual justificou, que não pode ser uma Ata Regimental e sim uma 104 

ata exclusiva do ato, em sequência o Sr.  Presidente acatou a ênfase e submeteu ao 105 

plenário em votação que seja feita Atas distintas, no qual foi aprovado por unanimidade 106 

pelo plenário. PROPOSTA DE ADIAR A DATA DAS REUNIÕES INSTITUCIONAIS: Atendendo 107 

à solicitação do Conselheiro Ian Blois, o Sr. Presidente fez a proposta de adiar as datas das 108 

Reuniões Institucionais do mês de dezembro de 2021, onde aconteceria nos dias 15, 16 e 109 

17 para 20 e 21/12/2021, por razão dos eventos de Santarém e Marabá, a seguir, 110 

submeteu em votação sendo aprovadas por unanimidade. Em sequência o Sr. Presidente 111 

fez saudações ao Vice-Presidente Administrativo Ian Blois e aos Conselheiros (as) 112 

envolvidos na comissão eleitoral da chapa 1, parabenizando a nova gestão de 2022 a 113 

2025. A seguir, passou a palavra para o VICE-PRESIDENTE DE CÂMARA DE CONTROLE 114 

INTERNO: Com a palavra o Conselheiro Luiz Thomaz Conceição Neto, se manifestou 115 

prestando esclarecimentos necessários sobre o Vale Alimentação referente a Portaria nº 116 

47/2012, que precisa de ajuste para legalidade do ato, onde apresentou duas propostas 117 

de resolução e sugeriu constituir uma comissão de estudos. A seguir, o Sr. Presidente 118 

pediu a sugestão dos demais conselheiros para aprovação da proposta do pagamento a 119 

título de complementação do mês de dezembro e constituir uma comissão de estudos de 120 

imediato e também iniciar a abertura de um novo processo revogando a portaria n° 121 

47/2012. Logo após, o Sr. Presidente submeteu proposta ao plenário, no qual foi 122 

aprovado por unanimidade. A seguir, o Presidente devolveu a palavra ao Vice-Presidente 123 

da Câmara do Controle Interno Conselheiro, onde apresentou a proposta e ajuste 124 

Orçamentários do ano 2022, no qual o Sr. Presidente colocou em discussão no plenário e 125 

teve a aprovação do pleno. Em sequência, o Conselheiro pediu autorização ao plenário 126 

para dar baixa do patrimônio de um valor de obras em andamento, cuja a obra não foi 127 

realizada, e teve a aprovação positiva do Conselho Diretor. A seguir, apresentou o 128 

balancete do mês de outubro de 2021, sem nenhuma anormalidade, em sequência o 129 

Senhor Presidente colocou o balancete do mês de outubro/2021, e a ata nº 09 da CCI em 130 

discussão e em seguida em votação, recebendo a aprovação por unanimidade. VICE-131 

PRESIDENTE DA CÂMARA DE FISCALIZAÇÃO/ÉTICA E DISCIPLINA: O Senhor Presidente 132 

passou a palavra para a Vice-Presidente de Ética e Fiscalização, Conselheira Maria da 133 

Conceição Pereira de Lima. Com a palavra a Conselheira, solicitou para que fosse 134 

homologada a ata CAFIS da sessão ordinária nº 159/2021. O Senhor Presidente submeteu 135 

à apreciação e em seguida em votação, onde recebeu a aprovação por unanimidade. Em 136 

seguida, a Conselheira Maria da Conceição estendeu o convite ao plenário para que 137 



participassem do Fórum de Santarém que acontecerá nas datas 16 e 17/10/2021. A 138 

seguir, o Senhor Presidente passou a palavra a VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA DE 139 

DESENVOLVIMENTO PROFISSIONAL: Com a palavra a Conselheira Raimunda Silva 140 

apresentou a Ata N° 08/202. Em seguida, o Sr. Presidente submeteu em apreciação e 141 

votação, sendo aprovada por unanimidade, a conselheira também solicitou que o 142 

Presidente submeta a aprovação da pontuação para o programa de Educação Profissional 143 

Continuada no evento Quinta Contábil - Encontro Contábil Organizacional: ASPECTOS 144 

FISCAIS FINANCEIROS E CONTÁBIL (2 PONTOS), logo após, o Sr. Presidente colocou em 145 

votação ao plenário no qual foi aprovado por unanimidade. AÇÕES INTERNAS DA 146 

CÂMARA: Dia 04/11 às 17:00h - QUINTA CONTÁBIL TEMA -  TEMA: AUDITORIA INTERNA 147 

COMO FERRAMENTA DE GESTÃO, Palestrantes: Celso Santos, Cons. Ailton Ramos, como 148 

mediador (Transmissão pelo canal do CRCPA no Youtube); Dia 11/11/2021, às 17:30h - 149 

QUINTA CONTÁBIL CRCPA -  UM PASSEIO PELA CONTABILIDADE OLHANDO O FUTURO, 150 

Palestrante: PROF. ELISEU MARTINS, Mediador: Conselheiro IAN BLOIS E AILTON RAMOS 151 

(Transmissão pelo canal do CRCPA no Youtube); Dia 18/11/2021, às 20:30h - QUINTA 152 

CONTÁBIL CRCPA - TEMA: BITCOIN: A DISRUPÇÃO DA CONTABILIDADE, Palestrantes 153 

Ailton Ramos. AGENDA DE EVENTOS: A Conselheira deu prosseguimento a pauta 154 

informando os principais eventos do mês de dezembro: Dia 02/12/2021, às 18:00h – 155 

QUINTA CONTÁBIL, o evento acontecerá de forma presencial, no auditório do CRCPA); 156 

DIA 09 a 11/12/2021 às 17hs do dia 09/12 às 12:00h do sábado - IX CONVENÇÃO DE 157 

CONTABILIDADE TEMA: TENTENCIAS DA CONTABILIDADE EM NOVOS TEMPOS, 158 

acontecerá no auditório do CENTUR, com a programação ainda a ser ajustada. Dia 13 e 159 

14/12 VIII FÓRUM DE CONTABILIDADE EM MARABÁ, local a definir. Dia 16 a 17/12 VII 160 

FÓRUM DE CONTABILIDADE EM SANTARÉM, acontecerá no IESPES, programação oficial a 161 

definir.  A seguir, o Senhor Presidente passou a palavra ao VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 162 

DE ASSUNTOS ADMINISTRATIVOS: Com a palavra o Vice-Presidente Ian Blois, colocou em 163 

apreciação a aprovação da Ata ordinária n°09/2021. O Senhor Presidente submeteu à 164 

apreciação e logo após, em votação, onde recebeu a aprovação por unanimidade. Em 165 

sequência o Conselheiro prosseguiu informando as atividades ocorridas na câmara. Em 166 

seguida, o Sr. Presidente passou a palavra ao VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA DE 167 

REGISTRO: Com a palavra o Vice-Presidente Ailton Ramos, manifestou-se apresentando 168 

as atas n° 02/2021 extraordinária e 105/2021 ordinária, colocadas em apreciação e em 169 

seguida em votação pelo Sr. Presidente, receberam a aprovação por unanimidade. A 170 

seguir, solicitou que o Presidente colocasse em apreciação e votação a aprovação de que 171 

a cidade de Jacundá saísse da jurisdição da Delegacia de Tucuruí e fosse para a jurisdição 172 

de Marabá. Colocada a proposta em votação recebeu a aprovação de todos. também 173 

prestou esclarecimentos demais atividades ocorridas na câmara com relação à processos, 174 

na qual o Sr. Presidente submeteu em discussão e votação e a seguir teve aprovação por 175 

unanimidade. INTERESSE GERAL: O Sr. Presidente franqueou a palavra, manifestaram-se 176 

os Conselheiros: Rodrigo Silva Cavalcante registrando que no dia 18/11, participou de 177 

uma audiência pública realizada na Câmara Municipal de Belém, que foi originada pelo 178 

gabinete do Vereador Augusto Santos, no qual discutiu o tema: A importância da 179 

regulamentação da Lei Complementar lei 123/2006, no qual o Conselheiro demonstrou 180 

interesse pelo assunto e se colocou à disposição para ajudar. Logo após o Conselheiro Luiz 181 

Thomaz manifestou-se referente aos Registros Patrimoniais da DRE da Junta Comercial, 182 

onde observou erros de cálculo absurdos registrados no sistema. E realçou a importância 183 

de uma ação para que essa situação seja amenizada, logo após, o Conselheiro Rodrigo 184 



Cavalcante deu ênfase que existe um interesse da Policia Civil fazer um termo de 185 

Cooperação Técnica para analisar a questão, e também se comprometeu como 186 

representante deste CRC e membro suplente da REDESIM em levar essas demandas ao 187 

pleito e desenvolver um trabalho junto com a Junta Comercial para melhoria da questão 188 

retratada. A seguir, a Conselheira Maria da Conceição reforçou que é de extrema 189 

importância analisar de forma incisiva a situação. Na sequência com a palavra o 190 

Conselheiro Nelson Gustavo, também se manifestou em relação a questão discutida. Logo 191 

após, o Sr. Presidente fez alguns comentários em relação a conversa com a presidente 192 

Cilene Sabino em relação ao Termo de Cooperação Técnica para ter acesso aos dados 193 

Contábeis. Em sequência o Sr. Presidente parabenizou a Comissão Eleitoral que conduziu 194 

o trabalho com maestria, em especial ao Conselheiro Carlos Augusto Frota Sodré. O 195 

Conselheiro Carlos Frota Sodré se manifestou agradecendo a todos a confiança a ele 196 

depositada e em especial ao presidente. Agradeceu ainda aos funcionários que prestaram 197 

a assessoria à Comissão, em especial ao Alan Almeida, Eliana Bueres. Em seguida, o 198 

Conselheiro José Ribamar se manifestou onde informou que não poderá participar da 199 

reunião que acontecerá em dezembro, onde procedeu os seus agradecimentos a todos 200 

que nesses quatro anos colaboração com o mesmo, em especial ao funcionário Alan 201 

Almeida. A seguir, o Senhor Presidente parabenizou a todos pela reunião e participação 202 

nas atividades deste Conselho e finalmente, parabenizou todos os aniversariantes do mês 203 

de novembro/2021.  ENCERRAMENTO DA SESSÃO: Às dezesseis horas e cinquenta 204 

minutos, esgotados os assuntos da Pauta, o Senhor Presidente agradeceu a presença dos 205 

Conselheiros e encerrou os trabalhos desta sessão e eu, Eliana de Fátima Santos Bueres, 206 

Assessora da Presidência ________________, lavrei a presente ata que depois de lida e 207 

aprovada será assinada por todos que assim desejarem. 208 
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